
REUNION PLENARIA EXTRAORDINARIA MESA BPA-ER 

Fecha: 4-08-2021  Modalidad: Virtual, Plataforma Meet 
 

 
 
 
Temario:  
1- Proyecto PASE 
2- Primeros resultados relevamiento a municipios entrerrianos 
3- Curso: Mesa-CGE-SENASA 
 

El coordinador, Ing. Agr. Pablo Guelperin, hizo una introducción a los temas que se 

tratarán. Informa que el Comité Ejecutivo de la Mesa de BPA-ER tuvo una reunión 

previa con el Director General de Agricultura y los profesionales vinculados a la 

Dirección, en dicha reunión se terminaron de pulir detalles de comunicación del 

Manual Operativo PASE que presentará el Director. 

Posteriormente el Secretario de Agricultura y Ganadería, Lucio Amavet, indicó que 

este proyecto es una construcción colectiva de todos los sectores participantes de la 

Mesa de BPA y es un programa transversal a varios otros que han definido desde la 

Secretaría. 

También comenta que han avanzado en tres ejes políticos que se habían propuesto: 

 Fortalecer el órgano de control fitosanitario, lo cual se ha dado con mayor 

equipamiento, recursos humanos, logística, mayor presencia en el territorio, 

capacitaciones a los actores y la policía. 

 Impulsar desde la Mesa de BPA un proyecto de ley de buenas prácticas en la 

aplicación de fitosanitarios, si bien no tuvo el éxito pretendido pero es un camino 

en el que insistir para tener una ley más moderna. 

 Tener un programa de BPA que surja con el consenso de la Mesa de BPA, y eso 

se plasmó en el proyecto PASE.  

Luego de la creación de este proyecto mediante decreto firmado por el Gobernador, la 

intención es presentarlo el año próximo en la legislatura y que el PASE sea ratificado 



por ley con el fin de que independientemente de las gestiones pueda quedar como una 

política de estado de la provincia, similar al camino que se ha transitado en la provincia 

de Córdoba mencionó Amavet. 

El Director General de Agricultura, Ing. Carlos Toledo, por su parte hizo hincapié en 

cuestiones que considera son la columna vertebral del proyecto.  

La idea del prodyecto PASE es poner sobre la mesa el marco general de lo que son 

las BPA y además se incluye como pilar la sustentabilidad, para esto se establecieron 

indicadores para mensurar las BPA implementadas. Estos indicadores se irán 

adaptando en función del tiempo a fin de adecuarlos, se irán haciendo los ajustes del 

caso luego de tener la experiencia de haber puesto a andar el proyecto. La valoración 

estará relacionada al porcentaje de reconocimiento que tendrán los productores PASE 

informó Toledo. 

Finalizada la presentación de las autoridades tomaron la palabra algunos 

representantes de las entidades/instituciones a fin de formular consultas y dejar 

plasmadas opiniones al respecto. 

Se coincidió en que el programa es una herramienta muy necesaria para saldar la 

cuenta pendiente que se tiene con la sociedad y demostrar que se cumplen con las 

BPA. Las instituciones no están preparadas para trabajar en la gestión operativa del 

programa, sí podrían participar como un comité de análisis del funcionamiento del 

programa. 

 

Tema 2- Primeros resultados relevamiento a municipios entrerrianos. El equipo de la 
Mesa Técnica viene trabajando en la encuesta realizada a municipios, Macarena 
Manavella presenta un resumen de los resultados obtenidos. 
 

 



 

 

 

 



 

 

 

 

 



 

 

 

 

 



 

 

 



 

 

 

Tema 3- Curso: Mesa-CGE-SENASA: Ing. Agr. Leonarzo Cozza, representante de 
SENASA, informa que el proyecto tiene como objetivo principal reconocer, estudiar y 
reflexionar sobre las BPA y comenta lo que se viene realizando desde el año pasado 
al respecto en forma conjunta con el CGE y la MESA BPA-ER. 


